



CON TODO SINO PA QUE'

BALANCE Y PETITORIO

Lo intento, pero me cuesta
es difícil escribir
lo que preciso decir
en una expresión honesta
esta noche no habrá fiesta
habrá esperanza y abrazos
se celebrarán los lazos
de cariño y dignidad
nunca más desigualdad
es la meta a corto plazo

Pena y rabia me producen
las muertes y las heridas
su guerra nos cobra vidas
creyendo que nos conducen
yo pienso que nos reducen
a unos cuantos signos peso
pensaban que éramos lesos
y nos contaron mentiras
este gobierno conspira
contra su propio progreso

Dejan abierta una fosa
por meses, sin arreglarla
ahora corren a tapanla
la Intendencia está nerviosa
la principal sospechosa
es una empresa indolente
no les importa la gente
solo cuentan sus ganancias
dan asco sus arrogancias
su desidia es evidente

Agradecida me siento
de Las Tesis y su canto
que nos mostró el cruel espanto
de un patriarcado violento
inolvidable momento
fue el Estadio Nacional
circula en el mundo actual
la performance más potente
sentimos esa corriente
que hoy es internacional

Gracias, dos mil diecinueve
por ese octubre glorioso
un despertar poderoso
al pueblo entero lo mueve
lo recuerdo y me conmueve
tanta emoción que movieron
cuando el 18 se abrieron
nuestras grandes alamedas
no hubo piso en La Moneda
porque ellos nunca entendieron

Te esperamos, 2020
con toda nuestra energía
regálanos alegría
que se vaya el presidente
y también toda su gente
con sus mensajes indignos
buscaremos nuevos signos
sin saquear los territorios
habrá nuevos auditorios
queremos un Chile digno.

Hilda Carrera Gamonal

MARZO CON TUTTI

Todavía no hay respuesta
A la queja ciudadana
Sigue la actitud tirana
Aumentando la protesta;
Por eso en marzo habrá fiesta
Con inicial puntapié
Marchando de matiné
De tarde lucha y hueveo
De noche caceroleo
¡Con todo, si no pa' qué?

Luis López Duarte

CRECE MI RABIA Y MI PENA (Verso encuartetado)

Crece mi rabia y mi pena
Sin saber cómo encauzarlas
No quisiera yo expulsarlas
Solo en afán de condena.

No es mi intención ofender
dividir, ni figurar
pero no puedo callar
aquello que a mi entender
no es tan difícil de ver:
mientras mi país se quema,
por defender un sistema
hay algunos preocupados
de que se armen los soldados.
CRECE MI RABIA Y MI PENA.

Creo que entiendo el temor
del que solo ve violencia
en los medios la tendencia
es la polarización.
Se escurre la información
y el afán de divulgarla
a veces sin cuestionarla
por venir de un conocido
las noticias se han metido
SIN SABER CÓMO ENCAUZARLAS.

Y si miro el contenido
de las opuestas tendencias
unos acusan violencia
al mirar lo destruido:
capital disminuido.
Las razones, ni escucharlas,
quieren orden, no las charlas,
justifican la matanza.
Crecen mis desesperanzas,
NO QUISIERA YO EXPULSARLAS.

Otros reclaman también
en contra de la violencia
esta vez la delincuencia
en las manos del poder
contra el hombre y la mujer,
niños y niñas chilenas,
y más de veinte veintenas
de ojos que ya no funcionan.
Los torturan y aprisionan
SOLO EN AFÁN DE CONDENA.

Lo que más me desespera
es la mirada orgullosa
la soberbia peligrosa
de aquellos que consideran
que sólo un modelo opera,
que los números son todo
sin pensar que hay otros modos,
y que detrás de esos datos
hay personas, no aparatos.
Disculpe si lo incomodo.

María Bernardita Batlle

DILEMA

Se fue el dos mil diecinueve
Se no viene el dos mil veinte
¿Pero el mismo presidente?
Siento que estamos "al debe";
Pese a que Chile hoy se atreve
Aún persiste el problema
Hay que zanjar el dilema
Para este año de pelea
Va a ser ardua la tarea
AHORA O NUNCA es el lema.

Luis López Duarte